

## Vacunas previenen 2.5 Millones de muertes en el mundo

## Perú libre de viruela con control de polio, sarampión y varicela

La inmunización es un arma eficiente y exitosa de salud pública en la prevención de enfermedades y control de epidemias como la reciente gripe A (H1 N1 ), cuyo

control fue oportuno, según el reconocimiento de los especialistas que participaron en el Foro Internacional "Vacunas en Salud Pública y Responsabilidad Social de la Empresa Privara", que realizó ayer la Comisión de Salud que preside la congresista Hilda Guevara Gómez (PAP), en el Congreso de la República.

El congresista Alejandro Aguinaga Recuenco (AF) inauguró el foro, que contó como ponentes a la Ministra de Salud de Costa Rica, María Luisa Avila, el parlamentario Miguel Gómez Martínez, de Colombia; Guillaume Le Roy, vicepresidente Sanofi Pasteur para América Latina y Luis Miguel León García, Director encargado de Salud de las Personas del Ministerio de Salud. El viceministro Melitón Arce Rodríguez lo clausuró.

Los expositores coincidieron en señalar que en el último siglo, las vacunas han salvado más vidas que ninguna otra intervención en materia de salud. Así lo reconoce la Organización Mundial de la Salud (OMS) que estima que la inmunización previene cada año más de 2.5 millones de muertes en todo el mundo.

Según el mensaje de la congresista Hilda Guevara, presidenta de la Comisión de Salud, Población, Familia y Personas con Discapacidad en ocasión de celebrar desde el 25 de abril, la Semana de la Vacunación en el Perú, las vacunas constituyen una de las medidas sanitarias que mayor beneficio han producido y sigue produciendo a la humanidad, previenen enfermedades que antes causaban grandes epidemias, muertes y secuelas. Las vacunas benefician tanto a las personas vacunadas como a las personas no vacunadas y susceptibles que viven en su entorno.

Mediante las vacunas se han erradicado la polio y viruela, y se está finalizando la erradicación de la poliomielitis en el mundo. El sarampión ha dejado de ser un problema frecuente en el Perú y se espera que las políticas de salud pública impulsadas en esta última década permitan controlar la malaria, el dengue y el VIH-Sida, indicó la legisladora Guevara.

En el foro internacional se destacó la magnitud de los problemas en salud, en cuya solución están imbuidos no sólo los Estados, si no todos: empresas, profesionales, instituciones educativas, padres de familia, docentes, universidades, sindicatos, gobierno central, gobiernos regionales, municipios, iglesias, entre otras organizaciones, que deben asumir un rol más protagónico para revertir los flagelos de la humanidad ya que, de no hacerlo se corremos el riesgo de ser testigos de la propia destrucción como sociedad. Esto requiere

entonces adoptar una posición ética, moral y de responsabilidad social que nos permita asegurar nuestra sostenibilidad como sociedad responsable por su futuro.

## Vacunas evitan gasto y un millón de muertes al año

En este foro, que se desarrolló en la Sala Raúl Porras Barrenechea con una nutrida concurrencia, se acuñaron la frases "las vacunas son un bien común, las vacunas no son gasto sino inversión por su impacto en la salud pública y la economía".

Así lo remarcó la ministra de Salud de Costa Rica, María Luisa Ávila, quien señaló que "por cada dólar que invierte el Estado en vacunas se ahorra un promedio de 27 dólares, porque las enfermedades y sus secuelas producen siempre un gasto mayor". En Costa Rica se colocan 13 vacunas a todas las personas desde su nacimiento, siendo las



inmunizaciones una política prioritaria que ha aumentado su presupuesto en los últimos cinco años, de 2 a 16 millones de dólares.

Por su parte, el congresista colombiano Miguel Gómez Martínez, manifestó que las pandemias son riesgos presentes y actuales que deben ser prevenidos y enfrentados. Indicó que "enfermedades de aparente

simpleza, como la influenza, generan más de un millón de muertes al año". "Es un error tratar a las vacunas como un gasto; son un ahorro y una necesidad para proteger la salud pública" afirmó. La política de salud en cualquier país tiene que considerar a las inmunizaciones como un tema prioritario que incluya las 25 enfermedades que son prevenibles y pueden ser enfrentadas con vacunas", remarcó el legislador.

El congresista Alejandro Aguinaga, ex ministro de Salud y miembro titular de la Comisión de Salud dijo, al inaugurar el foro, que las inmunizaciones son las acciones preventivas más eficaces en salud. Destacó que existiría éxito en la política de inmunizaciones sino hubiera el sacrificio, esfuerzo y profesionalismo del personal de salud, que cumple esa labor a pesar de las condiciones agrestes del territorio patrio.

A su vez el doctor Luis Miguel León García manifestó que el Perú cuenta con una política bien implementada de vacunaciones y está cumpliendo los objetivos del Milenio en Salud Pública con diferentes planes como el "Plan Niño Sano", en cual se contempla que todo niño al nacer tiene el derecho de ser vacunado para prevenir enfermedades a futuro como la varicela, rubiola y sarampión.

Al clausurar el foro internacional "Vacunas en Salud Pública y Responsabilidad Social de la Empresa", el viceministro de Salud, Melitón Arce Rodríguez, manifestó que existe el compromiso del gobierno de ampliar el plan de inmunizaciones, para que los niños tengan un crecimiento sin enfermedades. "Un niño que se enferma, pierde oportunidades".

Lima, 27 de abril de 2010

Gracias por su Difusión

Prensa Comisión de Salud: Of. 3117813, E-mail: rreynap@congreso.gob.pe.Cel: 975440069, RPM #821888